
ACTA DE REUNIÓN DIRECTORIO CDA SG

Reunión: Directorio Nº 25 de 2023 PRESENCIAL

Fecha 14/09/2023 Hora 8:20 Próxima reunión 28/09/2023

MESA DIRECTIVA

Nombre Cargo Asiste / no asiste

Bernardita Correa Presidente Asiste

Nicolás Huneeus Vicepresidente Asiste

María Ignacia Hurtado Secretaria Asiste

Carolina Orellana Tesorero Asiste

NÓMINA DE DIRECTORES 2023

Nombre Nivel / Institución Asiste / no asiste

Francisca Ormeño PK Asiste

Daniela Chajtur KK No Asiste

Nicolás Elton 1° Asiste

Javiera Court 2° No Asiste

Cristóbal Galbán 3° Asiste

Belén Novoa 4° Asiste

Beatriz Baraja 5° Asiste

Carolina Carrasco 6° Asiste

Cristián Santibáñez 7° No Asiste

Julieta Di Meglio 8° Asiste

Winnie Darlic 9° Asiste

Pamela Martinez 10° Asiste

Maite Gimeno 11° Asiste

Karima Yarmuch 12° Asiste

Francisca Bravo Comisión Deportes No Asiste

Daniela Chajtur Comisión Bienestar No Asiste

Pamela Martinez Comisión Académica Asiste
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Gonzalo Correa Comisión Ética y procedimientos Asiste

Macarena Miquel / Soledad Lizana(i) Comisión Inclusión No Asiste (en representación Claudia Muñoz)

José Miguel Kolubakin Comisión Comunicaciones No Asiste

Sofía Del Río / Karima Yarmuch Comisión Acción social y pastoral Asiste

María Luisa Sotomayor Comisión Salud Mental No Asiste (en representación Paula Balbontín)

Rodrigo Aravena Comisión Centro Comercial No Asiste

Rafael Egaña Asesor MD (Invitado) No Asiste

Tabla

1 Oración

2 Acta anterior

3
Campaña Whatsapp

4 Presentación directores y delegados 7º y 8º

5 Varios

Siglas: MD= Mesa Directiva. COM COM= Comisión comunicaciones. NA= No Aplica

1. Oración

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Oración Berni da gracias porque se vienen unos
días de descanso y porque tiene la
sensación de que no quedó tanto
desmán para este 11 de septiembre. El
colegio también hizo un proceso de
reflexión muy bonito respecto de la
democracia, con los alumnos y también
dar gracias por la misa que tuvieron el
domingo pasado, fue una misa
realmente sobrecogedora, da gracias a
Karima, a la comisión de pastoral, al
Rafa y Bea por un precioso ofertorio.
Belén quiere pedir por la familia de
Santi Cerda, ya que tuvo una
complicación y no van a poder viajar
hoy día, pedir para que todo salga bien,
para que Dios los ayude e ilumine y
puedan empezar una nueva etapa acá
en Chile. También piden por sus
hermanos que no han podido estar
juntos ni empezar su año escolar acá. Se
reza un padre nuestro.

NA Finalizado

2. Acta anterior
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Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Revisión del
acta anterior

Mali comenta que no hay pendientes del
acta anterior y sí pide no olvidar enviar
resumen presentaciones directores
niveles 3º y 4º a rectora.
Se aprueba el acta.

Berni hoy/mañana Pendiente

3. Campaña Whatsapp

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Reporte reunión
Comisión Salud
Mental con
rectoría.

Paula B comenta que se logró la reunión
con salud mental y la rectora. Se
sintieron muy acogidas y bienvenidas,
fue una instancia súper cómoda, les dió
harto tiempo. Pudieron revisar casi
todos los temas que plantearon. En el
RIE que le habían planteado ciertos
puntos de revisión, en un escrito, ella los
tomó y está reformulando un RIE
completamente nuevo, con asesoría
externa y se los va a compartir para
comentarios. Muy agradecidas de esa
instancia que nos da.
Con el plan de sexualidad y afectividad,
está a cargo Marisol Corrotea y también
les va a presentar el borrador a vuelta de
vacaciones para poder comentarlo.
Agradecen enormemente la apertura del
colegio y dejarlas participar de las
distintas instancias que tienen que ver
con la salud mental en la formación de
los niños.
También estuvieron hablando respecto
del rol de Sana convivencia y de la Mesa
Preventiva que es una súper buena
instancia en que están todos los
estamentos, de cómo se puede hacer
más productiva. Plantearon el Fondo
concursable que se ganaron como
comisión y ahí el colegio planteó la
posibilidad de ellos arreglar y
reacondicionar las salas de la calma y de
recursos, con recursos del colegio, así
que va a ser un tema que van a ver.
Van a tener reuniones más periódicas,
están pidiendo que sean con alguien de
psicorientación. Y finalmente como
planes a futuro, plantearon 3:1.
Temática del uso y prohibición de
celulares. Les preguntaron qué van a
hacer al respecto y que les gustaría
conversar con ellos respecto de este
tema.
2. preocupación de las familias que
están con problemas de salud mental
con sus niños, han recibido muchos
papás que se están sintiendo poco
acogidos o que no se hacen las
intervenciones adecuadas por parte del
colegio.
3. No se alcanzó a plantear, pero tiene
que ver con el proyecto de tutorías, de
la Banca de la amistad y de la Buena
onda, proyectos específicamente
dedicados a la socialización, al bullying y
a la integración de toda la comunidad,
que se tienen que hacer con los
estudiantes y que todavía están ahí en
veremos.

Comisión Salud
Mental/MD/ com com

Fines de septiembre En curso
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Comentarios y
preguntas

Karima comenta que tiene información
contradictoria con la cabeza del
departamento de psicorientación,
porque la rectora en la primera reunión
dijo que era Coni Herrera y Karima le
preguntó directamente a Coni y ella le
aclaró que no, que ella solo coordina a
las psicólogas de la II y III unidades.
Paula B responde que se lo plantearon,
hoy día por organigrama que cambió el
año pasado. Quedó psicología a cargo de
la vicerrectora y las psicopedagogas a
cargo de Marisol Corrotea. No hay una
unidad en Psicorientación, son dos
cabezas distintas, pero a cargo de la
coordinación de todas las psicólogas de
todas las unidades está Constanza
Herrera. El hecho que dependan de
vicerrectoría, es de las cosas que el
colegio tomó y se supone que van a
mirar.

Comisión Salud
Mental/MD/ com com

Campaña
whatsapp

Paula comparte pantalla para mostrar la
campaña de whatsapp. Mali comenta
que una de las preocupaciones de salud
mental era todo lo que pasaba con
respecto a las interacciones por
whatsapp en los chat de curso, con
gente que hace un uso inadecuado o
comentarios personales, que no
corresponden. La comisión tomó esto,
hizo un trabajo de revisión y junto a
comunicaciones generaron una campaña
que quieren lanzar por whatsapp. En el
CDA Informa van a enviar, al regreso de
las vacaciones, primero un texto
explicando de qué se trata y qué es lo
que se espera de los delegados. Van a
ser los lineamientos de cómo debiera
tratarse, las preguntas que se hacen mil
veces, es una guía para tener una buena
convivencia y para ello se creó un sticker
que se puede agregar a los sticker y
material audiovisual. Paula comenta que
la idea es empoderar a los delegados en
el rol y que en las discusiones o cosas
más álgidas se pueda regular también a
través del sticker que es fácil de usar, ya
que se afecta mucho la dinámica de los
cursos, entre los niños, evitar que salgan
temas personales u otros que no
corresponde poner en esa instancia. La
idea es poner en el centro el bien
superior de los niños.

Comisión Salud
Mental/MD/ com com

Comenta también que junto con la
comisión estuvieron recabando la
información, de otros colegios, del uso
de los celulares, hablaron con el
Wenlock, Manquehue, Villa María,
Everest. Hicieron una revisión con varios
de los departamentos de psicorientación
y también lo pondrán a disposición del
colegio si es que quieren, para que vean
qué es lo que ha resultado y qué no. La
más exitosa ha sido la del Wenlock,
porque hizo primero toda una campaña
de charlas con los apoderados y con los
niños. Eso es lo que hace la diferencia. El
gran problema del manejo de los
celulares tiene que ver con la
fiscalización y en el Saint George ese es
el gran problema, por la cantidad de
alumnos que tiene el colegio, es
prácticamente imposible. Si no hay una
bajada con los alumnos, es una medida
bastante poco fructífera. Cuando se
implementa una medida y no la haces

Comisión Salud Mental Finalizado
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cumplir, se desautoriza a la autoridad y
eso es un riesgo importante.

Esta campaña partió con la ayuda de los
delegados, se realizó una encuesta mini
que hicieron, de manera de poder tener
opiniones bien diversas. La idea era que
no participaran los que siempre lo hacen
sino los que no participan nunca.

Comisión Salud
Mental/com com

Finalizado

Muestran imágenes, que son los
resultados de la encuesta. Con frases
como : “Nos gusta el chat del curso”,
“nos ayuda harto”, “no participamos
demasiado”, “nos agobia un poco” y
otros. Se dan tips e información que
ayuda a descongestionar los chat, hacer
uso de herramientas que tiene whatsapp
(como emoticones, la lupa, uso de de
encuestas u otros) para no reiterar
información, se sugiere horario,
fomentar la autonomía de los
estudiantes, fomentar el respeto al
momento de emitir opiniones, sin
descalificaciones, facilitar que se
encuentre la información,entre otros.

Comisión Salud
Mental/com com

Finalizado

Berni comenta que lo lindo de esta
campaña es que saldrá de vuelta de las
vacaciones (a partir del 26 de
septiembre) junto con la campaña vial
que se presentó la semana pasada.
Finalmente todo tiene que ver con el
buen trato, en el estacionamiento, lo
on-line y en lo off-line.

NA Finalizado

Se agradece el trabajo en conjunto de la
comisión de salud mental y el equipo de
comunicaciones.

NA Finalizado

Karima por último comenta que los
chats se prestan para mucho fake. Berni
pide a Karima conseguir, por favor,
cuales son los otros chats. Lo que le
preocupa a Karima es que en estos chats
hay mucha gente que no es del colegio y
se filtra información interna que no
queremos que se filtre. Es importante
mirarlo, se menciona que hay gente que
está en esos chats y que no son del
colegio.

Karima en adelante Pendiente

4. Presentación directores y delegados 7º y 8º

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Presentación directores
y delegados niveles 7º y
8º

Presentación nivel 7º
Cristián Santibáñez comenta 2
ideas principales:,
preocupaciones en algunos
cursos, que no son propias de
la MD del CDA y que los
delegados han resuelto bien.
Aún no hay temas sin resolver.

NA Finalizado

7o 1.- Mal uso RRSS (violencia,
fotos indebidas)Los talleres
que se hicieron fueron muy
pertinentes y los papás están
satisfechos con lo que se logró.
Lo que sí hay opiniones muy
divergentes. El colegio tiene

NA Finalizado
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una política para 7º básico,
que es que pueden llevar los
celulares al colegio pero no
usarlos. Es para que cuando
los niños salen a las 15:50
puedan comunicarse con
quienes los recogen o sus
turnos. Obligar a que esta
política se cumpla en un
colegio con 10 héc es medio
difícil. Todo cae en el tema de
la autorresponsabilidad. Hay
opiniones diversas y considera
un error intentar ponerse de
acuerdo en esto.
(específicamente en este tema
del celular). Hubo un intento,
una búsqueda de parte de
Yasna, jefa de la II unidad, de
que los niños dejaran los
celulares en una caja y retirar a
la salida, pero no se ha
implementado.
En general considera que los
delegados del nivel no quieren
dejar pasar ni una al respecto,
cosa que él no comparte. Él
considera que lo importante es
estar presente y hacerse cargo
de las situaciones y
entenderlas también como
una oportunidad de
aprendizaje para los
estudiantes,, más que de
castigo.

2.- El despertar sexual en todos
los niños, ha sido más fácil
ponerse de acuerdo, tema
fiestas, cada curso se ha
puesto de acuerdo en los
horarios. El compartió, con
todos los delegados del nivel,
el flyer de la guía de la Red
preventiva y algunos ya lo
tenían. Existe un acuerdo en
cada curso de cuáles son las
horas que deben durar las
fiestas. De esto hay mucha
conciencia y considera que al
menos desde lo normativo
está bien resuelto. Es un
avance significativo y hay
bastante alineamiento a
diferencia de los temas del
celular.

NA Finalizado

Comentarios Cristóbal G comenta tema
celulares donde está muy de
acuerdo que existan papas que
no quieren dejar, por la razón
que sea, a sus hijos sin celular
pero no tienen porque
comprarles un Smart phone,
donde tienen acceso a todo.
Lo principal es que tengan
llamadas y whatsapp (un
Nokia). Qué sea solo teléfono.

NA Finalizado

Mali comenta que existe
mucha diversidad de
pensamiento y todo lo que
tenga que ver con la
tecnología y uso de RRSS que
es un desafío que nos toca y
del cual nos tenemos que
preocupar como papás y
colegio. Es algo que tiene que

NA Finalizado
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trabajarse en conjunto, papás,
colegio y estudiantes. El
colegio lo tiene muy claro. Se
ha hablado tanto en el grupo
chico de la red preventiva
como en el de todos los
colegios y también en la
comisión de salud mental. Es
un tema que requiere tiempo y
que hay que trabajarlo, antes
de tomar decisiones
apresuradas. Las charlas son
bienvenidas pero hay que
darles un rol importante a los
estudiantes también y el
colegio debe hacer lo suyo,
pero se está construyendo.
Debemos participar todos por
el bien de ellos.

Belén N comenta a propósito
el trabajo que el año pasado
hizo la Bea el año pasado y
antepasado con su nivel y la
Josefa De Mussy con el de 3º
con el acuerdo de uso digital,
cree que van a tener menos
problemas de los que se están
teniendo ahora en los cursos
más grandes porque son
temas que se van a empezar a
hablar desde más chicos. Se
está contactando a gente del
nivel de 3º para empezar a
hablar de estos temas y
educar. Los niños de 7º no
debieran tener RRSS porque
están hechas para niños
mayores de 13 años y en 7º no
todos tienen 13. La base legal
de estas RRSS es que tienen
que tener estos años
cumplidos. Debe existir una
censura positiva de ciertas
conductas.

NA Finalizado

Berni comenta que este tema
se ha conversado con la
rectora y en su momento con
Yasna pero es súper necesario
re plantear y volver a
preguntar a la rectora que ha
pasado en este tema de los
teléfonos, porque es un tema
que preocupa y no se sabe en
que está.

MD Finalizado

Beatriz B comenta que en
reunión con Cecilia Fanta,con
las delegadas de su nivel,
Josefa De Mussy y Belén
Novoa (apoderadas que
trabajaron en las firmas de
acuerdo de los 4tos básicos),
se lo plantearon y contaron
cómo había sido la experiencia
en los cursos más chicos y ella
estuvo de acuerdo en seguir y
esto significa en seguir
apoyando y contratar a un
profesional para que haga una
charla, en el mismo esquema
que se ha hecho y si es
necesario repensarlo. Está
muy validado entonces por la I
unidad.

NA Finalizado
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8o Presentación nivel 8º
Julieta Di Meglio comenta, a
propósito del uso de los
celulares que valora mucho el
esfuerzo que está haciendo
Carolina Carrasco en 6° pero lo
más importante es que se
tiene que reforzar el tema del
cumplimiento de las normas,
porque Instagram tiene
normativas para el uso de sus
redes sociales y son 13 años,
menores de esa edad no
pueden tener IG. El colegio
tiene una normativa para el
tema del celular que es que lo
pueden llevar pero no lo
pueden usar, entonces se les
debe exigir que no lo usen,
que les enseñen. Con respecto
al cumplimiento de las
normas, es una enseñanza que
va más allá que el uso del
celular o las RRSS. Es para
todo. Comenta que los niños
no pagan el pasaje de micro,
cómo moda. Se debe reforzar
el cumplimiento de todas las
normas. En fiestas icónicas
para mayores de 7° se sabe
que asisten menores de 6° por
ejemplo.

NA Finalizado

Con respecto a los temas de 8°
siente que en general son
pocos temas y ha sido un año
tranquilo, es lo que se ha
comentado entre los
delegados de nivel.

NA Finalizado

Se ha levantado : por parte de
los apoderados, la prohibición
del uso de celulares en el
colegio, que no se permite y
que se espera la
implementación de política
espacios libre de celulares.
Este tema sale
permanentemente. El año
pasado pidieron una reunión
con Yasna y ella les comentó
que esta política la estaban
implementando, a más tardar
en septiembre. Les pidieron
especial apoyo a los papás, ya
que los celulares son caros y
esto es una responsabilidad
para el colegio y que se
puedan perder o romper, al
guardarlos hasta el final de la
jornada, siendo lo ideal que los
niños no los lleven al colegio.

NA Finalizado

Algunos temas académicos,
relacionados con la subida a
classroom, con respecto a la
retro alimentación de las
pruebas, por parte de los
profesores y que no está
pasando. Yasna les pidió que si
sabían de algo así que por
favor lo reportaran, para así
poder conversar con el
profesor pertinente. Lo mismo
pasó a principio de año con el
tema del celular, donde
algunos profesores pedían los
celulares para hacer los

NA Finalizado
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trabajos, siendo que esto no
está permitido, también les
pidió avisar si se sabía de algo
así.

Tema del Fútbol, que sale
siempre, que no todos pueden
jugar y se necesitan más
opciones para que entrenen,
siempre con los comentarios
que si se da más espacio al
fútbol se quedan sin
deportistas para otros
deportes. Yasna se
comprometió con este tema a
revisarlo con los encargados
de deporte.

NA Finalizado

Castigo por atrasos, se
considera que este es más
para la familia que para los
alumnos, por ejemplo que se
queden hasta más tarde los
miércoles. Se pide ver otra
forma dentro de la jornada
escolar, como por ejemplo,
ayudar a los auxiliares a
limpiar el colegio, entiende
que esto se hace. Esto para
socializar el tema y que llegar
tarde tenga una consecuencia,
buscando la puntualidad, que
es importante.

NA Finalizado

Feria libro por libro, ya no
estaría funcionando muy bien
para los alumnos de 7° para
arriba, no se están heredando
muchos libros. Se menciona
que efectivamente hay un
mercado paralelo donde se
venden los libros y se están
buscando ideas para poder
competir con eso y renovar la
idea de que se mantenga el
intercambio que es la idea de
la feria.
Berni comenta que es algo que
hay que repensar
internamente más que con el
colegio.

NA Finalizado

Tema robos, es algo que está
pasando bastante en el nivel,
que se llevan las cosas por
error o no tanto por error.

NA Finalizado

Niños muy solos “invisibles”
para la comunidad, son
ignorados, que no lo pasan
bien, que no son parte de los
whatsapp de nivel. Como
comunidad hay qué hacer algo
en este tema. No es bullying
directamente. Cree que como
apoderados podemos hacer
mucho.

NA Finalizado

Temas de Intolerancia a la
diversidad, menciona que
molestan a niños que tienen
orientación sexual distinta o
diferente (de identidad sexual
diversa) desconocía que esto
pasaba y también cree que
como apoderados se puede
hacer mucho.

Julieta D. Finalizado
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Mali pide que por favor, por
interno, se los comente, para
poder transmitirlo ya que es
un tema relevante lo que
comenta.

Comentarios Pamela M comenta, para
complementar, con el tema de
los niños que están solos, que
han entrado varios niños
nuevos en el 2° semestre, en la
edad de 7° y 8° son edades
bien complejas en términos de
integración y de los grupos y
de cómo pertenecen. Quizás
sería bueno preguntar al
colegio si consideran de cómo
hacer la llegada de estos
alumnos y familias a mitad de
un año, ya que no es fácil para
el que recibe ni para el que
entra. Debiera ser mirado con
especial atención.

NA Finalizado

Cristóbal G comenta dos cosas.
Con respecto a la intolerancia
a la diversidad, parte en 3° y
4°, cuando ya empiezan a
hacer burlas y esto es el
resultado de que nadie les dijo
nada, ni se les enseñó, no se
pusieron límites cuando eran
chicos y ahora siguen
haciéndolo de grandes.
Y con respecto a la entrada en
7°, hay que repensarlo pero
preparar a los cursos para que
sean más acogedores y esto es
parte de lo que el colegio tiene
que hacer con los alumnos.
Julieta está de acuerdo, pero
insiste en que como papás
podemos hacer mucho,
considera que deberíamos
insistir a nuestros niños en que
deben acompañar o
preocuparse por los que están
más solos, sabiendo que cada
vez es más difícil a medida que
son adolescentes, pero es
importante que les enseñemos
y es algo que conversamos
poco entre los papás. Las
familias de esos niños sienten
que nadie hace nada por ellos
y sin apoyo es imposible hacer
algo.

NA Finalizado

Carolina C comenta que es
muy importante, en estas
edades tan dispares, sugerir al
delegado haga de facilitador
en sus cursos, en estas
instancias. En su curso pasó y
ya se han reunido cerca de 20
familias y se vió que en
realidad era un tema de
timidez de parte de la mayoría
del curso.

NA Finalizado

Karima Y en la misma idea de
todo lo que se ha dicho, su
experiencia con cambio de
colegio en esta edad influye
mucho la comunidad.
Deberíamos ser más activos,
en que la comunidad se

NA Finalizado
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organice, no sólo debiera
acoger al niño sino también a
la familia nueva. Hacer
reuniones pero desde las
comunidades más que desde
el colegio. Como acción desde
nosotros los apoderados.

Mali aclara que desde 7° si se
están haciendo grupos de
papas. Después de la reunión
de apoderados de ese nivel se
les pidió trabajar, por temas
como este.
Agradece todos los reportes.

NA Finalizado

5. Varios

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Fechas futuros
directorios.

Mali comenta que quedaron agendados
los directorios de aquí a diciembre.
El próximo jueves 28 de septiembre
sería presencial y ya está ok la sala.

NA FInalizado

Oraciones con
apoderados.

Karima comenta por último que se
anunciará oficialmente, a la vuelta de
vacaciones, un decálogo de
funcionamiento, durante las oraciones.
Se reautorizaron las oraciones con
papás, desde PK a 2° básico y de acuerdo
al comportamiento de los papás es que
va a seguir o no. La idea no es
comunicarlo hasta que el colegio lo haga
oficialmente.

NA FInalizado

La reunión terminó a las 09:20 hrs.


